

de *Mont Sainte Marie*, avaient pris place les *quarante deux* inscrites de la nouvelle école, et aussi, aux premiers rangs plusieurs professeurs-maîtres ou maîtresses. M. le chanoine Gauthier, curé de la cathédrale et l'un des professeurs de la nouvelle école, occupait au centre un siège d'honneur. C'est à lui qu'avait été confiée l'honorable tâche de présenter l'École à M. le vice-recteur de l'Université.

Tout d'abord, M. le chanoine donna lecture de deux cablo-grammes, reçus le matin même à l'archevêché, l'un venant de Rome et signé par S. E. le cardinal Merry del Val, l'autre venant de Lourdes et signé par S. G. Mgr Bruchési, apportant tous deux les bénédictions de Dieu et de l'Église, au nom du pape et de l'archevêque. Des applaudissements répétés et nourris saluèrent cette délicate attention de Mgr notre archevêque, à l'initiative de qui nous devons sans doute les deux dépêches. Les devoirs de sa charge peuvent conduire Monseigneur momentanément loin de nous, mais quand même son cœur veille toujours.

M. le chanoine Gauthier commence par déclarer qu'il n'est, en la circonstance, que le mandataire des Sœurs fondatrices et directrices de la nouvelle institution. Il indique quel but on se propose : « Pousser plus avant et plus loin la culture intellectuelle des jeunes filles au terme de leurs études du couvent ; intéresser aussi les dames du monde qui, au milieu de leurs obligations sociales, gardent le noble souci de se cultiver davantage... ».

S'inspirant de la doctrine élevée de Fénelon sur l'éducation des filles, l'orateur explique que c'est encore là le cadre qu'on s'efforcera de remplir ici en tenant compte en plus de tout ce que deux siècles nous ont appris. Le personnel enseignant de la nouvelle école, est heureux de recevoir l'investiture du distingué vice-recteur actuel, dont le passage à la